
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 102. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 10. Mai 2022 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden - § 37 Abs. 5 
GOHLT -. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 

Frage 666 Abg. Moritz Promny (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schulen sind pädagogisch selbstständige Schulen?  

 

Frage 667 Abg. Rolf Kahnt (fraktionslos)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Konsequenzen hat die Verwendung von Genderzeichen seitens der  
Schülerinnen und Schülern in den bevorstehenden Abschlussprüfungen in 
Hessen für den Haupt-, Real- und Gymnasialzweig? 

 

 

Frage 669 Abg. Astrid Wallmann (CDU) 
 Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorteile bietet der elektronische Einkommensteuerbescheid?  

 

Frage 672 Abg. Karin Hartmann (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Gibt es in Hessen Überlegungen, zur Optimierung des Katastrophenschutzes 
Verhaltensregeln für Katastrophenfälle in Lehrplänen aufzunehmen, um 
Schülerinnen und Schüler verstärkt für adäquates Verhalten bei Katastrophen 
und Krisen zu sensibilisieren? 

 

 

Frage 677 Abg. Klaus Gagel (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viel Prozent des gesamten Landesstraßennetzes befindet sich in einem  
Zustand, in dem entsprechend der Klassifizierung des Substanzwertes 
(TWSUB) im Straßenzustandsbericht 2020 entweder der Warnwert (3,50-
4,49 gelb markiert) oder der Schwellenwert (4,50-5,00 rot markiert) über-
schritten ist? 

 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 678 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie wirkt sie auf die bayrische Landesregierung ein, um für einen Halb-
stundentakt der Regionalbahn 75 (Wiesbaden – Darmstadt – Aschaffenburg) 
zu sorgen? 
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Frage 679 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist es zutreffend, dass in Kassel vorhandener studentischer Wohnraum nicht 
zur Verfügung gestellt werden kann, da er zu stark sanierungsbedürftig ist 
und die notwendigen finanziellen Mittel nicht vorhanden sind? 

 

 

Frage 680 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was hat sie außer Desinteresse an einer 60-Jahre-Jubiläumsfeier davon ab-
gehalten, in kleinerem Rahmen oder digital einen Festakt wie in  
Drs. 20/6694 angesprochen zu begehen? 

 

 

Frage 681 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Auswirkung erwartet sie für das Angebot häuslicher Versorgung 
nach dem Urteil des Bundesverfassungsgerichts zum Mindestlohn ausländi-
scher Haushaltshilfen bzw. Pflegekräfte? 

 

 

Frage 682 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist der Frauenanteil in den Führungspositionen des Ministeriums 
für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen auf der Ebene der Abteilungs- 
und Referatsleiter? 

 

 

Frage 683 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum ist sie der Auffassung, dass bei dem Kulturprogramm INS FREIE! 2 
Overheadkosten von ca. 6 % für die Vergabe von Mitteln zur Unterstützung 
von Freiluftveranstaltungen angemessen sind? 

 

 

Frage 684 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchen Bereichen kooperiert die hessische Polizei mit anderen Länder-
polizeien bei der Ausstattungsbeschaffung? 

 

 

Frage 685 Abg. Torsten Felstehausen (DIE LINKE)  Ministerin der Justiz 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchen Maßnahmen wird bei den hessischen Grundbuchämtern und der 
Notaraufsicht sichergestellt, dass die auf der Sanktionsliste befindlichen  
russischen Oligarchen tatsächlich keine Verfügung über ihre Vermögens-
werte in Deutschland treffen, insbesondere auch keine Grundstücke, Immo-
bilien oder Gesellschaftsanteile veräußern können? 

 

 

Frage 686 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Aktivitäten der russischen Regierung bzw. von Russland beauftrag-
ter oder unterstützter Institutionen und Akteure zur Verherrlichung bzw. Le-
gitimierung des verbrecherischen Angriffskrieges Russlands auf die Ukraine 
in Hessen sind ihr bekannt? 

 

 

Frage 687 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Maßnahmen hat sie bereits ergriffen, um die Verwendung 
des „Z“-Symbols als politisches Symbol zur Unterstützung des verbrecheri-
schen Angriffskrieges Russlands auf die Ukraine in Hessen zu verfolgen? 

 

 

Frage 688 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie die Einrichtung einer oder eines Landesbeauftragten für gleichge-
schlechtliche Lebensweisen und Geschlechtsidentität wie beispielsweise in 
Rheinland-Pfalz? 

 

 

Frage 689 Abg. Kerstin Geis (SPD)  Ministerin für Digitale Strategie und 
Entwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwieweit ist das Hessische Ministerium für Digitale Strategie und Entwick-
lung in die digitalen Prozesse der anderen Ministerien involviert und unter-
stützt diese z.B. durch Beratung? 
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Frage 690 Abg. Hartmut Honka (CDU)  Ministerin für Digitale Strategie und 
Entwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen und Programme zur Förderung und Unterstützung von 
KI-Projekten existieren in Hessen? 

 

 

Frage 691 Abg. Ismail Tipi (CDU)  Ministerin für Bundes- und Europa-
angelegenheiten und Bevollmächtigte  
des Landes Hessen beim Bund Ich frage die Landesregierung:  

Welche Ziele verfolgt sie mit der Verlosung von 777 Interrail-Tickets?  
 

Frage 692 Abg. Michael Ruhl (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche positiven Effekte erwartet sie von der Förderung kommunaler  
Wasserkonzepte? 

 

 

Frage 693 Abg. Dr. Daniela Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat das Hessische Ministerium für Soziales und Integration, wie im Vorwort 
des Krankenhausplans angekündigt, bereits mit der nach zwei Jahren vorge-
sehenen Anpassung an die weiteren Entwicklungen begonnen? 

 

 

Frage 694 Abg. Kerstin Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Höhe sind ungeplante Mehrkosten durch die Verzögerungen bei 
der Einführung eines landesweiten Videokonferenzsystems für die hessi-
schen Schulen und die Wiederholung der dafür erforderlichen europaweiten 
Ausschreibung entstanden? 

 

 

Frage 695 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Weshalb verzichtet sie auf die Corona-Testpflicht an Schulen?  

 

Frage 696 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Ministerin für Bundes- und Europa-
angelegenheiten und Bevollmächtigte  
des Landes Hessen beim Bund Ich frage die Landesregierung:  

Ob und in welcher Form setzt sie sich für die Freilassung der im Irak inhaf-
tierten hessischen Journalistin Marlene F. aus Darmstadt ein, die am 20. 
April bei ihren journalistischen Recherchen zur Situation der Êzîdinnen und 
Êzîden im Şengal und anscheinend im Kontext von militärischen Angriffen 
der Türkei und des Iraks auf die êzîdische Selbstorganisation festgenommen 
wurde? 

 

 

Frage 697 Abg. Ulrike Alex (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist ihr bekannt, dass in einer Reihe von Fällen ehemalige Förderschülerinnen 
und Förderschüler an der Prüfung in späteren Ausbildungsberufen deshalb 
scheitern, weil ihnen aus Kostengründen die Prüfungsfragen nicht in leichter 
Sprache angeboten werden? 

 

 

Frage 698 Abg. Saadet Sönmez (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche medizinischen Gründe können vorliegen, die rechtfertigen, dass  
Familien mit minderjährigen Kindern entgegen dem § 47 AsylG und ange-
sichts der lediglich notfallmäßigen medizinischen Versorgung in hessischen 
Erstaufnahmeeinrichtungen über die Maximaldauer von 6 Monaten hinaus 
in der EAEH verbleiben müssen? 

 

 

Frage 699 Abg. Saadet Sönmez (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie soll nach ihrer Meinung eine lückenlose und ausführliche Darlegung 
der fluchtauslösenden Erfahrungen im Rahmen der Anhörung beim Bundes-
amt für Migration und Flüchtlinge, für deren Rahmenbedingungen alle Mit-
gliedstaaten der Europäischen Union laut Art. 15 Abs. 1 Asylverfahrens-
richtlinie Sorge zu tragen haben, ermöglicht werden, wenn Eltern aufgrund 
von mangelnden Betreuungsmöglichkeiten dazu gezwungen sind, ihre Kin-
der zur Anhörung mitzubringen?? 
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Frage 700 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen unternimmt sie, um die Schulen bei der Förderung von 
Schülerinnen und Schülern mit besonderen Schwierigkeiten beim Lesen, 
Rechtschreiben oder Rechnen zu unterstützen? 

 

 
 

 


